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“历史证明，上海人民是具有强烈爱国主
义精神的英雄人民，上海是具有反抗外来侵
略革命传统的光荣城市。”韩正说，抗日战争
中，上海人民向世界展示了天下兴亡、匹夫有
责的爱国情怀，视死如归、宁死不屈的民族气
节，不畏强暴、血战到底的英雄气概，百折不
挠、坚忍不拔的必胜信念。这种伟大的抗战精
神，是弥足珍贵的精神财富，永远是激励我们
克难奋进的强大精神动力。!"年斗转星移，中
国这片热土、上海这座城市，发生了翻天覆地
的变化。今天，我们对抗战胜利的最好纪念，
就是要发扬伟大的抗战精神，按照中央“四个
全面”战略布局，努力当好全国改革开放排头
兵、创新发展先行者，矢志不渝沿着中国特色
社会主义道路奋勇前进。

韩正强调，在前进的道路上，我们要始终
牢记“落后就要挨打”，坚持不懈狠抓发展。发
展是硬道理，是解决中国所有问题的关键。当
前，上海正处于创新驱动发展、经济转型升级
的关键期。我们一定要把发展作为第一要务，
以创新作为引领发展的动力，加快向具有全

球影响力的科技创新中心进军，加快建设“四
个中心”和社会主义现代化国际大都市，不断
提高城市核心竞争力。立足国家战略，更好发
挥经济中心城市的服务带动作用，积极参与
“一带一路”和长江经济带建设，把我们的祖
国建设得更加富强。

在前进的道路上，我们要始终牢记“停顿
和倒退没有出路”，坚持不懈深化改革开放。
改革开放是决定当代中国命运的关键一招，
也是决定实现中华民族伟大复兴的关键一
招。今天的上海，已到了不改革创新就不能前
进的阶段。我们要进一步解放思想，一切不符
合社会主义市场经济规律的思想观念都要坚
决摒弃，一切制约发展的体制机制弊端都要
大胆革除，一切束缚创新创业创造手脚的政
府管理方式都要彻底改变，全面深化改革、不
断扩大开放。要以更大的勇气和智慧，大力推
进自贸试验区建设，大力推进国家交给上海
的各项重大改革试点任务，积极探索可复制
可推广的制度创新成果，为全国深化改革和
扩大开放探索新途径、积累新经验。

在前进的道路上，我们要始终牢记伟大

的抗战精神，坚持不懈提升城市软实力。一个
民族真正的强大，是精神的强大。中国人民能
够战胜不可一世的日本军国主义，决定性因素
正是以爱国主义为核心的伟大民族精神。现
在，上海正处在攻坚突破的重要关口，有没有
一种特殊的精神，决定上海发展未来。我们一
定要在全社会大力宣传弘扬伟大的抗战精神，
使之融入城市血脉，代代相传，不断增强全市
人民团结奋斗、自强不息的精神力量。要把提
升城市软实力作为面向未来发展的战略举措，
着力提升核心价值观的感召力、理论成果的说
服力、宣传舆论的影响力、文化产业的竞争力，
朝着建成国际文化大都市的目标不断前进。

在前进的道路上，我们要始终牢记党的
根本宗旨，坚持不懈加强党的建设。党的根基
在人民、血脉在人民、力量在人民。我们党之
所以能成为全民族抗战的中流砥柱，很重要
的一条，就是与人民患难与共、血肉相连。我
们一定要始终保持党同群众的血肉联系，在
任何时候任何情况下，与人民同呼吸共命运
的立场不能变，全心全意为人民服务的宗旨
不能忘，群众是真正英雄的历史唯物主义观

点不能丢，始终坚持立党为公、执政为民。要
扎实推进“三严三实”专题教育，狠抓党要管
党、从严治党，使党始终保持旺盛活力和蓬勃
朝气，始终成为推动发展的坚强领导核心。

会上，抗战老战士代表、原上海长途电话
局党委书记毛西夫，抗战英烈后人代表、率军
保卫四行仓库的谢晋元将军之子谢继民，抗
战时期在沪外国侨民代表、原上海外国语大
学教授、市白玉兰纪念奖获得者白丽诗，部队
代表、南京军区海防二旅旅长钱俊，青年代
表、全国学联副主席、复旦大学研究生会主席
顾皓卿分别发言。

市人大、市政府、市政协负责同志，市高
级法院、市检察院主要负责同志，省部级离退
休老同志，本市各部委办局、市委巡视组、区
县四套班子、驻沪解放军部队和武警部队、市
工青妇等人民团体的主要负责同志，各民主
党派、市工商联负责同志和无党派代表人士，
中央部分在沪单位、本市部分企事业单位党
政主要负责同志，抗战老战士、老同志代表，
国际友人、港澳台同胞、海外侨胞代表以及社
会各界代表 #"""人出席大会。

! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记者 袁玮）
尽管今天早上的雨不小，气象部门发布了暴
雨蓝色预警信号，但对在虹口港边住了近 $%

年的 !&岁老人戴兆庆来说，不仅不用像过去
那样再担心水会漫到马路和家里。等雨停了，
还能带着孙辈漫步亲水平台，享受沿河鸟语
花香。“昨天晚上下大雨不仅可以‘高枕无
忧’，而且从过去的粪码头、脏乱差，到现在的
亲水平台、绿化长廊，环境的变化也是天壤之
别啊！”
家住余杭路的戴兆庆所说的变化，记者

在采访中也亲身感受到了。昨天下午，记者沿
着俞泾浦、虹口港溧阳路一段走了一圈，发现
沿河防汛墙不但加高、加固，还进行了防汛墙
景观人行步道的建没。据虹口区市政和水务
管理中心副主任杨栩介绍，昨天傍晚已开闸
排水，内河水位处于安全的低水位。另外，俞
泾浦、虹口港防汛墙景观人行步道建设分为
一期和二期，一期工程四平路至汉阳路全长
约 '%%米段，已经在 (%)*年建成。二期工程
四川北路至黄浦江段也已在近期完工。

虹口区内河道分布纵横交错，有南泗塘、

沙泾港、西泗塘、俞泾浦、虹口港、走马塘等 $

条河流，长度达 (+,-公里。由于历史原因，这
些河道两旁有许多居民住宅区，居民们与河
道“朝夕相处”，渐渐产生了一种特殊的感情。

戴兆庆说，他亲眼目睹了这条内河沿岸这几
年的变化，过去内河不但黑臭，防汛墙沿线光
秃秃的，连棵树都没有，更不要说亲水平台
了，市民都不愿在防汛墙周边走。为了改变区

域内河河道沿岸环境，虹口区从 (+&(年起结
合防汛墙改造分二期建设俞泾浦、虹口港沿
河两边的景观人行步道。

杨栩向记者介绍，景观人行步道建设根
据沿河周边不同的建筑风貌和人文历史，设
计不同的景观。

四平路至海宁路内河段，沿线是虹口区
正在打造的上海音乐谷，区域内有众多老建
筑，&'**老场坊、原嘉兴电影院，以及国家音
乐产业基地和瑞康里等老里弄，文化底蕴深
厚，文化氛围浓郁，虹口区在改造此段防汛墙
景观人行步道时，突出“海上文化”主题，演绎
老虹口人的生活情景。

记者在虹口港溧阳路哈尔滨路段防汛墙
景观人行步道现场看到，这里不仅种植了许
多树木、草坪，还有音乐符号、萨克斯管雕塑
等，并在沿岸设置了草坪灯、台阶灯、投射灯、
庭院灯等各种景观照明，以及各类休闲设施、
廊架等小品，一步一景。杨栩说，在实施建设
时，充分考虑了虹口港周边的人文历史，以及
现在居民居住生活功能的需求，同时力求还
原河道两岸的自然生态面貌。

虹口区内河沿岸“颜值”上升
结合防汛墙改造打造人文自然和谐景观

! ! ! !本报讯 （记者 胡晓晶）政务微博哪家
强？据新浪微博和人民日报日前发布的“(+&-

上半年政务微博影响力报告”显示：我国政务
微博已进入深入、稳定发展期。截至今年 $

月，新浪认证的政务微博为 &.-%&$个，其中
政务机构官方微博 &%/&&-个，公务人员微博
*$'%&个。从传播力、服务力和互动力三方面
考量，0公安部打四黑除四害、0江宁公安在
线和 0上海发布，位居“(%&-上半年全国政
务微博影响力 123)++”前三强。
随着“互联网4政务”的推进，政务微博运

营成了政府日常工作的组成部分，运营水平
的高低也成为政府部门行政能力的“标尺”。
此次，除了上海市政府新闻办的官方微博 0

上海发布位列百强榜第 *位以及全国十大党
政新闻发布微博榜首外，跻身“(%&-上半年
政务微博影响力 123&%%”的申城官方微博还
有：上海市公安局官微 0警民直通车!上海
（排第 &*位），上海申通地铁集团运营管理部
官微 0上海地铁 56789:2（排第 &!位），上海
市旅游局官微 0乐游上海（排第 $&位），静
安区官微 0上海静安（排第 '-位），宝山区
政府官微 0上海宝山发布（排第 &""位）。

@上海发布位列
全国政务微博影响力
百强榜第三名

! ! ! !有机垃圾就地沤肥，从源头上减掉一半
的垃圾量；技术工艺创新后，厨余垃圾可以
“变废为宝”、循环利用；村民分“片区”自治，
垃圾分类的理念通过留守村内的老人传递给
城里工作的子女……

在上海的 '个涉农区县中，&*! 个村庄
已实现了湿垃圾不出村、其它垃圾处置无害
化。和城市相比，农村的垃圾分类有何不同？
近日，记者来到被评为“全国第一批生活垃圾
分类示范城市（区）”的松江区走访。

有机垃圾 就地还田
在全市首个实行“有机垃圾回收还田”的

叶榭镇大庙村，每户农宅前都放着两个垃圾
桶，写着“可还田垃圾”和“不可还田垃圾”。打
开张道龙家的“不可还田垃圾”箱盖，里面只
有几根茄子、剩菜剩饭等。才 &(岁的小孙子
在门口向客人介绍垃圾分类知识：“箱子上都
有图，对照着扔就行。”老张则说：“保洁员每
天两次上门来收，再细分一次，可以积肥的垃
圾统一收集在田边的积肥池里。”
马路对面就有一个下沉式积肥池，数米

见方的绿色玻璃钢箱体半掩在地下，约有 &

米深，里面堆满了可还田垃圾。“经过 -个月
的沤制发酵，垃圾的质感就和土壤相似。将这
些冒着‘油水’的肥料倒进田里，土壤色泽更
黑、更松软。”村委会主任陈文忠介绍说。
据悉，以前大庙村每天垃圾产生量是 &,*

吨，而还田项目启动后这两年，每天实际外运
垃圾只剩 ",-/吨，垃圾减量率达 --;，其中有
机垃圾减量 -+;左右，可回收垃圾减量 -;。

厨余垃圾 发酵制肥
除了就地还田外，厨余垃圾还能通过湿

垃圾处置站循环使用。在松江区湿垃圾处置
站，一条生产线正在处理松江城区和叶榭镇
镇区收集来的厨余垃圾，经过过磅、分拣、粉
碎、压榨，添加木屑、黑炭素、发酵菌种等物
质，再进行 )-<(%天的发酵，就可以按 &%;<

&-;的比例制出可供绿地、林地使用的肥料。
在堆肥场，一条条堆肥带码得整整齐齐，

除臭设备不间断地喷淋，几乎没有异味。“堆
肥带的高度来回调整，高了对堆肥有影响，低
了又浪费空间，现在这样刚刚好。”松江区绿

化市容局副局长陈幸幸表示，一年多来，这里
共处置厨余垃圾 (%$$',&* 吨，生产有机肥
**%%吨，每天处置湿垃圾 $%吨，占松江区的
&=-。如果寻找到合适的场地，湿垃圾处置能
力还能再提高一倍。

片区管理 村民自治
对于农村来说，最难的不是技术和管理，

而是村民对垃圾分类重要性的认识。对此，泖
港镇腰泾村通过“片区管理、村民自治”的模
式，探索出了一套宣传垃圾分类的好办法。比
如 +.-片区，区长夏元林手下有 )+名志愿者
对片区内 )*(户村民和 '家企业宣导分类知
识。保洁员收垃圾时，发现哪家人家垃圾分得
不到位，马上汇报给老夏，他再带着志愿者上
门宣导。再配合上绿账户等一系列措施，一来
二去，再“顽固”的村民都会自觉“投降”。
“现在，村里垃圾分类正确率比以前提高

了很多。村里老人多，双休日在外工作的子女
回来，老人还会教子女垃圾分类的知识哩！”
老夏说。

本报记者 金旻矣

垃圾就地沤肥后减少一半
本市农村探索垃圾分类减量新举措
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